

MEDIO: EXCELSIOR TV
NOTICIERO: DINERO
FECHA: 18/SEPTIEMBRE/2013

**De no haber hecho quitas y castigos, la banca tendría elevados niveles de morosidad:
Alejandro García**

RODRIGO PACHECO (CONDUCTOR): Le invito a que veamos la siguiente nota con respecto a la banca. Hoy se publicó en la sección Dinero del periódico Excélsior, en la impresa por supuesto, y mire lo que le preparamos al respecto.

CAROLINA REYES (REPORTERA): Durante los últimos cuatro años los bancos del país han asumido un costo cercano a los 255 mil millones de pesos para limpiar su cartera vencida, es decir, para poder sacar de su balance los créditos que cayeron en mora y agotaron las posibilidades de cobro.

Para poder realizar esa limpieza de cartera, los bancos deben tener constituidas reservas por el ciento por ciento de la cartera vencida que quieran castigar o quitar del balance, explicó David Olivares-Villagómez, vicepresidente senior de Crédito de la calificadora Moody's.

De acuerdo con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, la CNBV, de enero de 2009 hasta julio de este año, las instituciones de banca múltiple han asumido un costo de 254 mil 849 millones de pesos en quitas y castigos, lo que ha permitido al sistema financiero mantener bajos los niveles de morosidad.

Refirió que por ley los bancos deben contar con una Unidad de Administración Integral de Riesgos, que evalúe la pérdida y el monto que pudiera caer en impago de cada uno de los créditos que otorga la banca, para que en base a ese análisis se constituyan reservas preventivas que en su momento permitan castigar cartera.

De no haber hecho efectivas las quitas y castigos, el efecto que tendría la banca sería elevados niveles de morosidad, especialmente en créditos al consumo, resaltó por su parte Alejandro García, director de Instituciones Financieras de Fitch.

En este sentido, explicó que llevar a cabo una correcta evaluación de riesgos y constituir las reservas suficientes para poder hacer esta limpieza de cartera, permite a la banca, además de mantener sus niveles de morosidad bajos, no caer en crisis como la ocurrida en la década de los noventas.

Al respecto, Jorge Palacios, vicepresidente técnico de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, refirió que en México las autoridades regulatorias han buscado metodologías más robustas para evaluar los riesgos de impago y constituir reservas suficientes, con la finalidad de que la banca esté bien preparada para hacer frente a cualquier eventualidad.

Informó, Carolina Reyes.